

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

AÑO IV.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, JUEVES 21 DE ABRIL DE 1881.

Número suelto. 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 885.

LEED

el anuncio de CLIMENT y LA PORTA inserto en la cuarta plana.

ALCOY 21 DE ABRIL DE 1881.

## UNA REVOLUCION INDUSTRIAL.

La fabricacion de alcoholes y aguardientes es una industria que ha adquirido en estos últimos años considerable desarrollo desde que se ha logrado obtener en grandes cantidades el alcohol de féculas y semillas. Sin embargo, este desarrollo industrial ha llegado á ser un peligro para la salud pública, en razon á que los alcoholes llamados comerciales, obtenidos de semillas ó de féculas, van siempre acompañados de pequeñas cantidades de aceites especiales y de otros alcoholes diferentes del alcohol vínico, cuales son el amílico y el metílico. Estos cuerpos tienen propiedades tóxicas muy perjudiciales aunque se encuentren en muy pequeñas cantidades, y como á veces se encabezan los vinos ó se mezclan los aguardientes con los referidos alcoholes comerciales, de aquí el que puedan ocasionarse graves accidentes en la salud de los consumidores.

La razon de encontrarse siempre en los alcoholes comerciales, esas otras sustancias volátiles venenosas, está en los métodos que se siguen para obtener y rectificar los alcoholes. El fundamento de todos los métodos y aparatos ideados hasta el día con este objeto, consiste en que á las temperaturas de 78° á 100°, adquieren diferente tension los vapores de alcohol, agua, aceites esenciales, éteres y demás productos que se encuentran en las flemas ó en los mostos ya fermentados y dispuestos á quemarse. En virtud de esta diferencia de tension, los primeros productos volátiles que se desprenden abundan en éteres y alcoholes superiores; despues destila lo que se llama alcohol fino, que es mezcla de alcohol y agua, y por último, productos alcohólicos que contienen agua y aceites empireumáticos en cantidad tanto mayor cuanto mas se apura la destilacion.

Pero en realidad la diferencia de tension que el alcohol y las sustancias que le acompañan presentan á las temperaturas á que se opera en los aparatos destiladores es poco considerable, de tal suerte, que puede decirse que en todos los momentos de la destilacion se desprenden vapores de todas clases, si bien en cada tiempo dominan unos ú otros conforme antes queda expuesto. Así se comprende porque no se puede obtener por estos procedimientos alcohol perfectamente puro.

Pues bien, se ha ideado un nuevo método para la rectificacion y obtencion de los alcoholes, completamente contrario á los actuales, y en el que quedan corregidos todos los inconvenientes de estos. Este nuevo método consiste en operar por enfriamiento en vez de calentamiento, y como las tensiones de los cuerpos volátiles que se hallan en las flemas, orujos, mostos, etc., difieren mucho mas á temperaturas muy bajas que á las comprendidas entre 78° y 100° pueden separarse con mas facilidad unos cuerpos de otros.

Podria creerse muy fundadamente que siendo de todos modos la evaporacion muy lenta á temperaturas próximas á 0°, la destilacion y separacion del alcohol no tendrá lugar, á lo menos en condiciones aprovechables en la práctica, pero el nuevo procedimiento ocurre á esta dificultad, haciendo

el vacío en las calderas en que se hallen las sustancias que han de suministrar el alcohol rectificado y de este modo los vapores se desprenden con tanta facilidad y rapidez como si se les comunicara una gran tension por medio del calor.

La parte mas importante de los aparatos con que se realiza esta verdadera revolucion en esta importante industria, es una máquina frigorífica que funciona con ácido sulfuroso anhidro. Consta además el aparato rectificador de una cuba donde se vierten las sustancias que van á destilarse, y que está atravesada por un serpentín, por el cual pasa el vapor que se desprende de la máquina frigorífica. Haciendo el vacío en el aparato, los líquidos contenidos en esta cuba hierven enseguida, produciéndose vapores alcohólicos ya bastante puros, que se recogen en una segunda cuba ó caldera, en comunicacion con la primera por medio de un tubo y por una columna rectificadora con un refrigerante de la máquina frigorífica, refrigerante que se encuentra constantemente á 30° ó 40° bajo cero. Además, una bomba mantiene el vacío en el interior del aparato, de suerte que bajo la doble influencia del frío y del vacío, los vapores de alcohol que se desprenden, dejan en la segunda caldera todos los productos perjudiciales; puesto que tanto el agua como los aceites empireumáticos no pueden volatizarse á temperaturas tan bajas, y sólo se desprenden el alcohol y los éteres. Como las tensiones de los vapores de estas sustancias, son tanto mas diferentes, cuanto mas bajas sean las temperaturas, los éteres son los que se obtienen los primeros con la mayor facilidad. Se les recoge y se apartan como productos secundarios, y despues se recoge el alcohol en calidad y cantidad mucho mas notables que por los procedimientos ordinarios. Y como el alcohol vínico, pero, obténgase de donde quiera, es completamente inofensivo, de aquí que, con el nuevo procedimiento, los llamados alcoholes comerciales cambian completamente de carácter y se hacen asimilables á los alcoholes finos. Además, tanto los unos como los otros, resultan á más bajo precio.

## ASUNTOS DE IRLANDA.

Las bases del proyecto de ley agraria para Irlanda, que presentó Mr. Gladstone en la Camara de los Comunes, proponen la creacion de un tribunal con derecho á establecer, á peticion del arrendatario, el precio del arriendo sobre bases equitativas, fijar las condiciones del mismo y ejercer su jurisdiccion para proteger la libertad de venta y de arrendamiento.

Los arriendos se harán por quince años, sin que pueda ser expulsado el arrendatario, salvo el caso en que infringiera determinadas condiciones.

Es potestativo en el arrendatario acudir al tribunal.

El proyecto establece el derecho del arrendatario sobre el suelo de la finca arrendada, con arreglo á ciertas condiciones; autoriza al arrendatario contra quien se haya principiado y no terminado un procedimiento judicial para expulsarle á dirigirse al nuevo tribunal para suspender el procedimiento y gozar de los beneficios de la nueva ley; establece una escala de compensacion, y propone que el Tesoro haga anticipos para la compra por el arrendatario

de la finca arrendada, bajo la proteccion especial del tribunal.

El proyecto quedó aprobado en primera lectura.

El duque de Argyll, lord guarda del sello privado, que hizo dimision á causa de no estar conforme con sus colegas de Gabinete acerca de algunas disposiciones del proyecto de ley agraria, ha sido reemplazado por lord Calingford.

El nuevo miembro de Gabinete fué virey de Irlanda, y formó parte de la comision agraria presidida por el duque de Richmond.

Mr. Parnell se muestra muy satisfecho del proyecto ministerial, por mas que lo considera insuficiente y se propone presentar enmiendas encaminadas á hacerlo más liberal. Sólo encuentra censurable en dicho proyecto ciertas medidas relativas á la emigracion.

## EL PAIS DE LOS KRUMIRS.

Conócese poco el territorio ocupado por la tribu independiente que desde hace mucho tiempo perturba la frontera francesa.

Sábase únicamente de un modo cierto que el pais de los krumirs forma una especie de meseta que toca en el mar, entre el cabo de Roux, al Oeste, y la embocadura de Oued-Naaja-Sonda, al Este. El cabo Roux, inmediato al de La calle, es el punto limite de la frontera Oriental de Argelia. La embocadura del Oued-Naaja-Sonda se encuentra enfrente de la isla Tabarka. Esta grande meseta se eleva progresivamente desde la costa del Mediterráneo hasta las cúspides que dominan el valle del Oued-Crezela, afluente de la Medjerda y cuenca de esta corriente de agua.

Al Oeste, las crestas de la meseta son casi paralelas á la frontera francesa y caen hasta Djebel-Tagma, cuya elevacion es de 740 metros. Créese que terminan al Este en pendientes suaves en los alrededores de Beja.

Esta localidad es una estacion del camino de hierro de Constantina á Tunez, camino de hierro que funciona desde una parte de Constantina hasta Souk-Abras, es decir, casi hasta la frontera francesa y desde Tunez hasta Ghardimaou, por otra parte todavía mas cerca de la frontera, de suerte que la laguna se encuentra precisamente en la zona de concentracion de las tropas francesas.

La meseta de los krumirs afecta la forma de un trapecio, cuya base menor está formada por la costa, uno de los lados por las crestas que dominan la frontera, y la base mayor por todo el valle del Oued-Crezela y parte de la de la Medjerda. Las crestas occidentales de esta meseta se prolongan al Sur y alcanzan alturas muy considerables. Citase, entre otras, el Djebel Ghorra y el Djebel-Hiroun, que miden mas de 1200 metros de altura. En el interior de la meseta corren dos rios, cuyo curso no ha sido determinado con exactitud, y que nacen el Oued Cehila al Este, y el Oued-Zaine-Berber al Oeste, para precipitarse á poco de su origen en el mar, frente á la isla Tabarka.

Afirmase de las tribus de los sengl, de los dedmaka, de los m'selma y de los chiaia, que bajo el nombre genérico de krumirs, ocupan toda esta region, cuentan con cincuenta chiskhs y 12000 fusiles.

Al Sud de la meseta hállase la corriente superior de la Medjerda, que nace cerca de Souk Abras, y corre hácia el Este, regando

la Tunisia, hasta el golfo de Tunez. Este rio recibe cerca de Beja un afluente, el Oued-Melligue, que procede de los alrededores de Tebesa, cabeza de partido de una de las subdivisiones militares de la provincia de Constantina y que está muy próxima á Kef. El pais entre la Medjerda y el Melligue está ocupado por las tribus de los ouchotá, de los beni-merzen, de los m'rassen, de los ouled-sebira y otras ménos importantes que al parecer disponen de 10000 fusiles. Si estas tribus hacen causa comun con los krumirs, será necesario establecer por esta parte una segunda zona de operaciones.

Tal es, á grandes rasgos la descripcion del pais donde van á penetrar las tropas francesas. Esta region es una de las más bellas de la Tunisia. Pero es también muy accidentada, quebrantada, cortada y cubierta. Además carece casi por completo de vias de comunicacion. Los movimientos que hayan de verificarse en ella, serán difíciles y penosos. La campaña promete ser verdaderamente dura.

## MAREAS ELÉCTRICAS.

Uno de los efectos mas curiosos de los temblores de tierra y que no ha sido observado hasta hace poco tiempo es su accion eléctrica.

Las erupciones volcánicas y los temblores de tierra, provocan corrientes espontáneas que se producen sobre las líneas telegráficas, corrientes bastante fuertes á veces para impedir las trasmisiones regulares de los telegramas.

Han sido también comprobadas estas tempestades electricas, cuando hay auroras boreales y lo que es muy significativo, durante este fenómeno han sido observadas á distancias tan respetables como las que hay entre Kief, San Petersburgo y Melbourne. Créese que la aurora boreal es una descarga eléctrica que se produce en las capas elevadas y enrarecidas de la atmósfera y debe ser incluida entre los fenómenos terrestres; pero hay razon para creer que la aparicion de manchas en el disco solar y la caída de los meteoritos son causa, también de las perturbaciones electricas y magnéticas en la superficie del globo terraqueo.

Las corrientes debidas á esas causas y algunas otras, tales como los relámpagos, son naturalmente, caprichosas é irregulares, pero háse descubierto que existen corrientes periódicas que producen en los hilos telegráficos un flujo y reflujo semejantes á los del Océano. Una revista inglesa, el *Globo* cita experiencias hechas últimamente en las líneas del interior, y ha sido comprobada una conexion entre dichas mareas eléctricas y la posicion de la luna con respecto á la tierra.

Háse encontrado que las corrientes eléctricas obedecen á la luna como las del Océano y la sociedad de los ingenieros de telégrafos eléctricos estudia en la actualidad si estas mareas eléctricas son debidas directamente á una atraccion eléctrica de la luna sobre la tierra representando el papel de globo electrizado, ó si son consecuencia de una induccion directa realizada por las mareas del Océano atravesando las líneas del magnetismo terrestre.

Esta última explicacion está corroborada por la opinion de Faraday, el célebre físico.

Cualquiera que sea la verdadera causa, este fenómeno es una prueba, por decirlo así, de la sensibilidad nerviosa de las líneas

telegráficas que están atravesadas, no solo por la corriente eléctrica, sino también por una corriente terrestre continua, por mareas eléctricas regulares, y por último por corrientes repentinas, consecuencia de los relámpagos ó de las auroras boreales.

**CUESTION TURCO-HELENICA.**

Créese en Inglaterra que la aceptación de las concesiones turcas por parte de los helenos causará en Europa una viva satisfacción, puesto que con ello se evita una guerra inminente.

«Grecia, dice el Times, obra con prudencia porque gana casi tanto territorio como por la conferencia de Berlín se le concedía. La parte adicional que se le adjudica en Thesalia compensa su disgusto de no recibir á Janina, y la cuna de su independencia helénica en Epiro.» El diario de Londres felicita al concierto europeo de este nuevo triunfo pacífico.

Aunque el Daily News no piensa como su colega, por considerar insuficientes las concesiones convenidas, aplaude á Grecia por su decisión.

En Austria también expresan los periódicos su satisfacción por el término del incidente turco-helénico; y en los círculos diplomáticos se considera importantísimo el apresurar por todos los medios la ejecución del arreglo, á que la recomendación de las potencias y la aceptación del Gabinete griego dan el valor de un tratado internacional.

Y como no puede esperarse que por medio de oficiales griegos y turcos se logre un pronto resultado, y á fin de terminar de una vez con las oposiciones locales, considérase en Viena como de urgencia suma, el nombramiento de una comisión internacional que, bajo la alta dirección de las potencias, proceda sin retardo á la designación de la nueva frontera y á poner ella misma en posesión á Grecia de los territorios cedidos.

**Seccion local.**

Hoy debe quedar concluido y convenientemente adornado, el magnífico tablado construido al lado de la Casa Consistorial y en el frontis de la histórica iglesia de San Agustín. Desde tan cómodo lugar podrán verse todos los principales actos de la fiesta, razón por la cual son muy solicitadas las localidades del mismo, habiéndose hecho ya un gran número de abonos para los cuatro días de fiestas.

Los precios de abono y á diario que se han fijado, son los siguientes:

Butacas delanteras, abono para los cuatro días con entrada. . . . .	20 rs.
Id. id. precio ordinario sin entrada. . . . .	3 »
Butacas de segunda fila, abono para los cuatro días con entrada. . . . .	15 »
Id. id. precio ordinario sin entrada. . . . .	2 »
Entrada general al tablado. . . . .	2 »

Los dos presuntos coautores del robo de gallinas, pavos y conejos que en nuestro anterior número referimos y que escaparon al tiempo de descubrirse el hecho, fueron aprehendidos ayer por la Guardia civil del puesto de Cocentaina en combinación con la de esta ciudad al mando del sargento primero D. Francisco Belúa Perez, quien procedió á dicha medida en virtud del conocimiento que del robo y presuntos autores del mismo le dió el jefe de la guardia municipal Sr. Ferrandiz. Los presos que han ingresado en la cárcel de esta ciudad á disposición del Sr. Juez de primera instancia, se llaman Antonio Coll Moltó (a) Seba y Francisco Paula (a) Flaquero; su compañero Alejo Segura Perez (a) Bocaró había sido ya puesto bajo las órdenes del referido Sr. Juez por dicho Sr. Ferrandiz. Todos tres pajarracos habían salido de la cárcel de Cocentaina el mismo día que cometieron el robo indicado y según parece

son los autores de los diversos robos de aves de corral que en diferentes ocasiones hemos lamentado.

Ha sido una buena captura.

En las tormentas que reinaron últimamente en las inmediaciones de Denia, cayó una exhalación entre un grupo de trabajadores, sin consecuencias lamentables, por fortuna.

En Gandia se ha inaugurado el nuevo local de la Sociedad titulada «El Estimulo científico», constituyéndolo un salón decorado con gusto y elegancia y que valió un voto de gracias á las personas encargadas de su arreglo.

Segun los datos del registro civil, han ocurrido en esta ciudad en la pasada semana 16 defunciones, de las cuales han sido de un año, 3; de 2 á 5, 3; de 6 á 10, 1; de 21 á 40, 1; de 41 á 60, 6; de 61 á 100, dos.

Han nacido en la propia semana, registrados también en dicha dependencia, 24 nacimientos, 13 varones y 9 hembras legítimos y 2 hembras naturales.

El aumento de censo, por consiguiente, se eleva á 8 individuos.

Escriben de Onteniente que las noticias agrícolas son satisfactorias. Los sembrados están inmejorables; gracias á las abundantes lluvias de estos pasados días.

Hay bastante extracción de vinos, realizándose hasta catorce reales el cántaro en las clases regulares. Los aceites siguen encalmados, obteniendo bajo precio, por la abundante cosecha de este año.

Las noticias electorales escasas. No obstante la proximidad de las elecciones municipales, no se designan aun candidatos para el nuevo ayuntamiento.

Ya casi son un hecho las fiestas. Los numerosos forasteros que han llegado á la población le dan un aspecto anormal y bullicioso, bullicio que aumentará hoy con la venida de las músicas de los pueblos circunvecinos. Dada la animación que según parece este año revestirán las fiestas, es muy probable que la mayoría de las filadas tengan su correspondiente música y por la propia razón, no será aventurado asegurar que serán muchas las panches buides que por todo el día de hoy se verán penetrar en la ciudad con sus correspondientes instrumentos. Esta noche es también la conocida por la nit del olla, por lo que es de suponer á todas las comparsas reunidas y haciendo, despues de la cena, la prueba de aquellas y el último ensayo de los bailes. La animación, pues, debe empezar hoy.

Por un error propio de la precipitación con que las tareas periodísticas se llevan á cabo, dijimos ayer que en la procesion del domingo tomaron parte las tres bandas de música de la población, siendo así que solo fueron dos. Como esta inadvertencia ha dado lugar á suposiciones infundadas, debemos rectificar el citado error, restableciendo la verdad de los hechos.

El domingo debió inaugurarse en Enguera el algebe construido últimamente, concurriendo al acto las autoridades y amenizando el acto la banda de música de dicha población.

Ha muerto en las cárceles de esta ciudad Joaquín Reig Ros (a) Matea, procesado á causa de los sucesos de julio de 1873. También falleció recientemente otro procesado, Vicente Pascual Gisbert (a) Macarró, que había obtenido hace pocos meses la libertad provisional y bajo fianza. San unos 30 los procesados fallecidos.

Por real orden de 11 de los corrientes, ha sido repuesto en el empleo de oficial primero de la Sección de Fomento del Gobierno civil de esta provincia D. José Alfonso Roca de Togores.

El señor ministro de Hacienda ha convocado para el sábado próximo á la comisión especial de información arancelaria, con objeto de inaugurar los trabajos para la redacción del dictamen sobre la importante cuestión lanera.

La Administración económica de esta provincia ha publicado una circular convocando respectivamente para los días desde el 20 al 28 del corriente mes, á las clases, gremios ó colegios que relaciona, á fin de ocuparse de la redacción de la matrícula del subsidio industrial, que ha de regir en el siguiente año de 1881-82.

El Boletín Oficial publica una circular de la Administración económica de esta provincia, recordando á los alcaldes de ella el Reglamento de 20 de Mayo de 1873, circular de la misma de 30 de Marzo último, y dictando nuevas reglas para que no sufra atraso la ejecución de la matrícula de la contribución industrial para el próximo año económico de 1881-82; insertando el modelo á que han de sujetarse, y advirtiéndoles que deben dar cuenta de quedar enterados al día siguiente de su recibo.

Asegura un colega que en cuanto terminen las elecciones municipales, habrá un cambio de gobernadores. Entre los comprendidos en el cambio parece que figurará el Sr. Somoza, gobernador de esta provincia, que hasta ahora no se ha distinguido mas que en la destitución de Ayuntamientos.

Entre las muchas personas venidas con motivo de las próximas fiestas, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro particular amigo y paisano el diputado provincial don Antonio Blanquer, residente en Alicante, y el profesor del Conservatorio de Valencia y distinguido concertista de violín D. Quintín Matas.

El tiempo ha experimentado algun cambio en sentido desfavorable: continúa ventoso y con propensión á borrascas, es decir que estamos lo mismo que en Marzo último.

La temperatura máxima ayer fué de 20° y la mínima de 11°.

A las nueve de la mañana la altura de la columna mercurial, alcanzaba 14°5, y 18° y 14° á la una y seis de la tarde respectivamente.

La presión ha descendido habiendo señalado ayer el barómetro una presión media de 745 milímetros.

El viento dominante sigue siendo el Oeste.

Por cuestiones surgidas en el juego, hubo hace pocos días una riña en Cocentaina, hiriéndose mutuamente los dos individuos que en ella tomaban parte. Los dos están presos.

Anoche fué obsequiado con una brillante serenata el conocido fabricante de paños de esta ciudad D. Anselmo Aracil, con motivo de ser hoy el día de su santo.

Las reses sacrificadas en el matadero de esta ciudad con destino al consumo público, durante la semana última, han sido 46 cerdos, 176 machos y 10 cabritos, formando el total de 232.

**Correo general.**

**EJECUCION DE LOS ASESINOS DEL CZAR.**

El Figaro, de París, llegado ayer, inserta las siguientes noticias que su corresponsal en San Petersburgo le trasmitió el día 15 sobre este triste suceso:

«Antes de referir la ejecución, voy á dar algunos detalles acerca de los últimos momentos de los condenados.

Ayer, Risakoff pidió tres cirios, un pan

bendito y unos evangelios. A cada dos oraciones fumaba un cigarro de papel. En los últimos momentos, aquel estóico nihilista trató de salvar su vida, no solo pidiendo perdón al emperador, sino, además, ofreciéndose como espía al gobierno, oferta que, como es natural, fué rechazada.

Schiolabeff, que tiene la manía de hacer alegatos, había escrito 28 páginas sobre su proceso; pero por la tarde desapareció su tranquilidad, y le acometió una agitación febril.

Sofia Perowskyja escribió á su madre diciéndola que no pedía que su padre la perdonara, porque sabía que era imposible.

Kibaltchith redactó una Memoria sobre sus descubrimientos científicos y la dirigió al Tribunal Supremo, que estaba en audiencia permanente, diciéndole que quiere immortalizar su nombre y que se aprovechen sus invenciones para mejorar la suerte de los hijos de los condenados políticos.

A fin de disipar el rumor que se había hecho correr entre el pueblo de que Sofia no sería ejecutada por pertenecer á la nobleza, y para evitar que al verla se la tomara por la Heffman, el general Baranoff ha tenido la ingeniosa idea de fijar en toda la ciudad 20.000 carteles anunciando que los cinco condenados serian ahorcados á las nueve de la mañana del día 5, y que en cuanto á la mujer Heffman, se dilataba su ejecución por estar embarazada.

Con la gran cortesía de que está dando prueba para con los corresponsales de la prensa extranjera, el general Baranoff convocó á éstos en su despacho á las seis de la mañana, disponiendo que un capitán de artillería les condujera al lugar de la ejecución.

En efecto, el general Baranoff recibió á los periodistas extranjeros á esa hora, les ofreció una taza de té, y á las siete de la mañana les proporcionó un coche para que, con su acompañante fuesen á presenciar la ejecución.

Por una orden muy prudente del mismo general se mandó que todas las tabernas estuviesen cerradas hasta las doce.

En la plaza Simeon es donde los criminales debían ser ahorcados, estando guardada por dobles líneas de tropa y gendarmería; la concurrencia era muy numerosa en las plazas y calles adyacentes.

En medio del cuadro formado por las tropas se levanta el cadalso negro. Al pie del tablado se hallan cuatro condenados militares que han de servir de ayudantes al verdugo y á su compañero. A algunos metros de distancia hay una plataforma poco elevada, donde están el fiscal, el secretario y tres magistrados, de gran uniforme.

Estos se hallan á las órdenes del general Driesen.

A las ocho aparece el verdugo, seguido de su ayudante. Es el de Moscow, antiguo gendarme, que lleva un paquete de cuerdas de cáñamo de un color verdusco amarillento y mas delgadas que el dedo pequeño, en las que ya está hecho el nudo corridizo.

El verdugo y su ayudante colocan las cuerdas en la viga horizontal, dejándolas flotar en el espacio, lo que produce una impresión lúgubre.

A las ocho y cuarenta se ven brillar á lo lejos las lanzas de los cosacos, y despues, lentamente y dominando las cabezas de la multitud, se distinguen los dos coches en que van los condenados.

Ocupan el primero Ryssakoff y Shielaboff; el segundo Sofia con Michaeloff y Kibaltchich.

En señal de infamia, y á fin de que el pueblo pueda verlos mejor, los condenados van de espaldas al caballo.

Todos llevan alrededor del cuello, y cayendo sobre el pecho, una plancha negra en que vá escrita con letras blancas la palabra Parricida.

Sofia es la única que lleva atados los brazos á lo largo del cuerpo y en las manos guantes sin dedos. Risakoff y Schielaboff están lívidos. La mas resuelta es Sofia,

cuyos cabellos caen en desorden sobre su frente.

Se les hace subir al tablado y se les coloca en fila, y los tambores, que han redoblado sin cesar se callan para que el escribano lea la sentencia.

Se llama á cinco popes que estan con su traje sacerdotal. Suben al estrado, y colocándose delante de los condenados, les presentan un Crucifijo que todos besan con fervor, especialmente Schielakoff.

El verdugo se quita el abrigo y queda con una camisa roja y pantalon de terciopelo encarnado, y aproximándose á Kilbatchich, le pasa por la cabeza una camisa sin mangas y con una capucha que deja caída, operacion que repite con los demas condenados.

Terminada, el verdugo obliga á Kilbatchich á subir en su taburete. le coloca la cuerda en el cuello, y con un movimiento brusco separa el taburete y el reo queda ahorcado. Lo mismo hace con los demas sin que ocurra ningun incidente; únicamente se observa que el cuerpo de Sofia se agitó más tiempo en el espacio que el de sus compañeros. El último ahorcado fué Ryssakoff que se abraza al taburete, y es preciso arrancársele á la fuerza.

A las nueve y diez minutos concluyó la ejecucion.

Los cuerpos de los ajusticiados pendian de la horca por el orden siguiente: Kilbatchich, Schielakoff, Michaeloff, Sofia Perowskaya y Ryssakoff.

Trascurridos veinte minutos de la última ejecucion, que es el tiempo que segun la ley los cadáveres deben permanecer suspendidos, los sepultureros traen los ataúdes que son simples cajas pintadas de negro con serrin en su interior.

Llega el médico de las prisiones; reconoce los cadáveres que son colocados en los ataúdes.

El de Sofia Porowskaya se pone en un furgon y el de los demas ejecutados en otro, siendo conducido al cementerio de Preobajewski, situado á algunos kilómetros de San Petersburgo.

A las diez todo ha concluido. La multitud se retira lentamente en extremo impresionada, pero tranquila y silenciosa.

Sólo se oyen palabras de maldicion contra los asesinos y frases de reconocimiento por la memoria del czar.»

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 19 Abril.

El *Globo* publica hoy en su edicion de provincias el manifiesto firmado por el comité directivo del partido posibilista y redactado por el Sr. Castelar aconsejando á los electores de esta fraccion política que acudan á la lucha en las próximas elecciones de Ayuntamientos.

Este manifiesto es un nuevo programa político del Sr. Castelar que quiere conseguir por los medios legales, segun dice, la libertad, la democracia y la república.

Lo de llegar á un cambio radical en la forma de gobierno por los medios legales es una idea verdaderamente original que de seguro no explicarán los posibilistas pero idea tan arraigada en el animo del Sr. Castelar que en el nuevo documento político que ha dado á luz censura repetidas veces todo proyecto y propósito de alterar el orden público.

Los principios capitales del credo posibilista están especificados en el último párrafo de este manifiesto.

Ademas de la forma de gobierno el señor Castelar quiere el sufragio universal, la libertad de cultos, la de enseñanza, el jurado y el servicio obligatorio para el ejército. Habla tambien de los derechos individuales, pero en una forma tan velada que no deja comprender las limitaciones con que el posibilismo permitiría su ejercicio.

El propósito externo de los posibilistas es conseguir por medio de las cortes, lo que los demas demócratas entienden que solo se puede alcanzar por medio de la fuerza, pero á mi juicio, el verdadero y oculto propósito de los posibilistas consiste en esperar á que haya elementos hoy monárquicos que algun dia dejen de serlo y asociarse á ellos prefiriéndolos para alianzas á las otras fracciones de la democracia.

Crean que los constitucionales olvidarán sus compromisos con la monarquía cuando se vean precisados á dajar el poder á los conservadores liberales, y acaso tienen para fundar esta creencia algunos datos deducidos de actos y palabras que precedieron al último cambio de gobierno.

Difícil es vaticinar lo que ocurrirá en el porvenir. Contra la opinion de las oposiciones que siempre conceden poca vida á los gobiernos, entiendo que el partido constitucional si cae del poder en plazo breve, no será por los esfuerzos de sus ad-

versarios, sino por disensiones entre sus amigos.

Hechas las elecciones generales, si en el Congreso el número de constitucionales forma mayoría de modo que pueda organizarse un ministerio constitucional puro, no veo dificultad grave que impida el que continúe este partido en el poder durante dos ó tres años á lo menos.

Si por disidencias en la mayoría ó por romperse la fusion, el ministerio no pudiese vivir con las Cortes abiertas, en mi concepto sería difícil que consiguieran de la corona un decreto de disolucion del parlamento, pero si esta obligaba á un cambio de política, no podrían los constitucionales culpar mas que á sí mismos de su caída del poder, y no habría razon ni motivo para que olvidasen como esperan los posibilistas sus compromisos monárquicos.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Anselmo ob. y dr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Sotero y san Cayo, papas y mrs.

Espectáculos.

CAFE DE RIGAL.—Concierto de guitarra y bandurria, dando fin con baile y canto flamenco.

Entrada un real. De 8 á 12 de la noche.

Ya llegó la Exposicion Universal de Paris.

Hoy á las cinco de la tarde se abre al público en el pabellon situado en la glorieta.

No equivocar este espectáculo con otro.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Londres 19.

Por el cable de Bilbao.—El jefe de partido conservador de Inglaterra lord Beaconsfield, tuvo anoche una gran recaída en la enfermedad de asma y gota que le aquejaba.

Esta madrugada á las cinco menos diez minutos ha fallecido.

Londres 19.

El «Daily News» publica esta mañana un despacho de San Petersburgo diciendo que el Consejo de ministros del czar, ha discutido una proposicion para que se inicie en Rusia el planteamiento del sistema representativo.

Añade que por de pronto se trata de convocar un comité de representantes elegidos por las diferentes clases del Estado.

Nueve ministros han apoyado esta proposicion y cinco se han opuesto.

El czar Alejandro, inclinándose al dictámen de la mayoría, ha mandado al general Loris Metikoff que redacte un decreto en dicho sentido.

Roma 19.

El ministerio Cairoli continuará al como se halla constituido.

Las Cámaras Italianas han sido convocadas para la semana próximas.

Londres 19.

La prensa de Lóndres dedica sendas frases á la muerte de lord Beaconsfield haciendo justicia á sus altas cualidades como hombre de Estado orador y literato.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 20 Abril.

Los insurrectos de Joló (Filipinas) atacaron los fuertes españoles, siendo rechazados por nuestras tropas que les causaron la pérdida de cien hombres.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100, 21 77.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena, 5.

AVISO.

Habiendo llegado á nuestra noticia que se ha tratado de desacreditar el establecimiento de veterinaria que bajo el nombre de *Viuda é hijos de Latorre* regenta el profesor don Rafael Roig en la calle de San José núm. 13 y deseando desvanecer cuantas especies se han hecho circular entre sus constantes parroquianos en desprestigio de dicho establecimiento; debemos hacer público, que se siguen prestando los servicios de la profesion con la puntualidad acreditada y que al efecto se ha buscado y trabaja en el establecimiento un acreditado oficial herrador de larga práctica y conocimientos en el oficio.

Viuda é hijos de Latorre.

SECCION DE ANUNCIOS

GARBANZOS

SUPERIORES, á 64 rs. arropa, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

Establecimiento tipográfico de El Serpis.

En este Establecimiento, además de la variedad en las impresiones, elegancia en los diferentes tipos y baratura en los precios, se ofrece un magnífico surtido en papeles de todas clases, tanto para escritorio y oficinas como pautado para Escuelas de 1.ª enseñanza; cartulinas de varias clases; papel cebolla; última novedad; sobres para el comercio blancos, de colores y de luto. Tambien se rayan á modelo toda clase de libro á precios baratísimos.

5, Santa Elena, 5.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores á todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos á la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos segun la edad.

Precio 2 rs. el paquete. DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo. Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Director: Don Abelardo de Carlos.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

BASES DE LA PUBLICACION.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta *Revista* una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

Precios de suscripcion.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra á las personas que de seen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid. Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolas 4.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de Paris en aristocráticos figurines iluminados, gran coleccion de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores á la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apologia de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distincion, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las Señoritas, cuya educacion completa, en el variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la mas hábil profesora.

*La Moda Elegante* está al alcance de todas las fortunas, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripcion.

Ediciones de lujo.—Primera edicion.—papel vitela, 48 figurines iluminados y 48 suplementos con patrones en tamaño natural, grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados ó selectas piezas de música.—Un año 40 pesetas.—Seis meses 21 id.—Tres meses 11 id.—Segunda edicion.—papel superior, 24 figurines iluminados y 36 suplementos con patrones en tamaño natural, ó grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados.—Un año 30 pesetas.—Seis meses 16 id.—Tres meses 8'50 id.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolas 4.—Alcoy,

